

Subscripción Mensual: **3.00**
Número Sueldo: **15** céntimos
Número Atrasado: **25** céntimos

DIARIO DEL COMERCIO

INFORMACION E INTERESES GENERALES
ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA

DIRECTOR GENERAL: **GERONIMO G. CASTRO SORNO**
JEFE DE REDACCION: **JOAQUIN VARGAS COTO**
ADMINISTRADOR: **ROBERTO MONTERO R.**

AÑO II SAN JOSE, COSTA RICA, C. A., DOMINGO 6 DE MARZO DE 1921 N.º 166

¡Adelante, siempre adelante!

EL PASO DE LAS LEGIONES DE VALIENTES COSTARRICENSES aumenta el ardor bélico en todo el país LA ORGANIZACION DE LA CRUZ ROJA ES ADMIRABLE

En los Despachos de Guerra se disputan los puestos para salir al frente

LLEGA A ALMIRANTE EL CRUCERO AMERICANO "SACRAMENTO"

Simplicia invitación
Se invita a todas las señoras que deseen prepararse para reemplazar, en caso necesario, a los empleados que marchen al frente, a inscribirse en el Edificio Metálico, en donde se darán gratis todos los días de 8 a 9 (de la mañana) clases sencillas de Teñeduría de Libros. Pronto se impartirán otros conocimientos de utilidad inmediata. Muy especialmente invito a las maestras y a mis alumnas del Colegio Superior de Señoritas.
NIDOLAS MONTERO B.

COSTA RICA CHAPTER OF THE AMERICAN RED CROSS
San José, C. R., marzo 5 de 1921
Señor Secretario de Estado en el Despacho de Guerra y Marina
S. D.
Señor:
La Junta Directiva de este Capítulo, en su sesión de ayer, acordó poner a la disposición del Gobierno de Costa Rica la existencia total de abastecimientos de cirugía que tenemos en este momento y que consiste en unos quince bultos surtidos de lo necesario para Hospital de Sangre.

Ejército, para que se sirva disponer convenientemente de tan valioso ofrecimiento.
El Oficial Mayor de Guerra, C. PACHECO D.
COPY
April 13-18
REQUISITION:
50 First aid packets, compressed. (Johnson & Johnson).
Bandages, gauze: sterilized.
3 lbs. 1 inch.
6 " 2 " "
6 " 3 " "
20 lbs. Cotton, absorbent, sterilized: (1/4 lb. carton).

San José, marzo 4 de 1921
Sr. Intendente Gral. del Ejército
S. D.
Tengo el gusto de comunicar a Ud. que a esta Secretaría fue enviada una lista que tengo el gusto de enviarle adjunta, de varias señoras, señoritas y caballeros que debidamente organizados, ofrecen sus valiosos servicios en la forma que el Centro

Ayudantes.—Alcibiades Brenes, Gregorio Jiménez, Miguel Hidalgo.
Costanera.—María Marbena.
El alma patriótica de los pueblos.
Dep. en Limón el 2 de marzo a las 15 horas.
Recibido en San José el 3 de marzo a las 21 horas.
A DIARIO DEL COMERCIO:
Todo el cuerpo de Artillería

estos momentos alístome entre soldados defensores del honor nacional. Empuñaré rifle y pluma a la vez, el uno defensor, la otra relatará heroísmo nuestro ejército. Quiéren ustedes darme su representación? Contesten telegráficamente.—**RAUL SALAZAR.**
Deposito en Puntarenas el 4 de marzo a las 21 h. 25 m.
Recibido en San José el 4 de marzo a las 24 h.

Me dirijo a usted con el objeto de manifestarle que deseando vivamente contribuir en todo lo que pueda para el feliz resultado de la campaña actual, me es muy grato poner a la orden del Gobierno que usted tan dignamente preside, a más del contingente de mi persona y la de los hombres que trabajan en mi finca, todas las bestias, productos, alojamiento, y en fin, todo lo que pueda necesitar las tropas que acampen por aquellos lugares.
En espera de que usted se dignará impartir su aprobación a este procedimiento que no es más que un reflejo de lo mucho que yo deseo hacer por el bien de Costa Rica, tengo el honor de suscribirme del señor Presidente de la República, su más atento seguro servidor,
MIGUEL REYES

La Legión Colombiana.
Veinticuatro legionarios colombianos se han alistado al servicio de la causa patriótica que nos mueve. Ellos, valientes de la heroica Colombia no han dudado ni un momento en alistarse en las filas nuestras y ayudarnos a la victoria con su sangre generosa. He aquí los nombres:
Legion Colombiana
Roberto Gutiérrez Arango, Capitán; Pablo Gutiérrez Arango, Capitán; Santiago Melo, Capitán; Alfredo López, Oficial; Elías Parado, Oficial. Soldados: Leonidas Willard, Manuel A. Castro, José Bolandi, Arturo Noguera, Efraim Zárate, Nérali Micoliano, Rafael Pedrito, Enrique Mejía, Eduardo Arango, Emilio López, Juan B. Greñas, Salomón Vargas, Alfredo Echeverri, Angel N. Téllez, Ernesto Arango, Víctor Arango, Carlos Sierra Uperquí, Honorato Garrido, Oficial.
Costa Rica agradezca conservará sus nombres en los fastos de la historia.

Se organiza el Gobrn. Costarricense en Almirante

A la amabilidad de don Eulogio Calvo, Gerente de «La Prensa», debemos la publicación del siguiente telegrama, que por haberse recibido cuando ya había sido impreso el periódico a su cargo, nos ha sido facilitado con el fin de que a la mayor brevedad llegue a conocimiento del pueblo costarricense:
«Guabito, 5 de Marzo de 1921.

A «LA PRENSA».—San José.
Hace media hora salieron las tropas al mando del Coronel Amerling a tomar posesión de Almirante. Allí se encuentran desde anoche las fuerzas del Coronel Pinard. En toda esta región los norteamericanos y los ingleses se muestran agradecidos del Ejército Costarricense que les ha dado garantías completas. Ellos también tratan galantemente a los oficiales y jefes guardándoles toda clase de consideraciones.
Ayer quedó organizada la Plana Mayor del Cuartel General, en esta forma: Jefe, General don Ricardo Monge; Secretario General de la Comandancia, Coronel don José María Sandoval; don Vicente Sáenz, Ayudante del Comité de las Tropas; Teniente don Gilberto Crespi y Capitán don Otilio Ulate, Ayudantes del General Monge; Agregados a la Plana Mayor, Comandantes don Luis y don Ulises Acosta.
El Comandante en Jefe de las tropas lanzó una proclama a los habitantes de los territorios panameños ocupados por el Ejército Costarricense.
Como en este pueblo no hay imprentas, la proclama fue leída por el Secretario de la Comandancia en la plaza Principal, en inglés y en castellano.
Los jamaicanos aquí residentes, al oír los términos de la proclama, prorrumpieron en vivas a Costa Rica.—**CORRESPONSAL ESPECIAL.**

A DIARIO DEL COMERCIO:
Treinta muchachos de la primera sociedad este puerto salen para el frente. Van en las lanchas de exploración doctor Fallas en asocio de las señoritas y señores que ya organizó la Cruz Roja y en casa de la Escuela se ha instalado el Hospital de sangre. Colonia china ha puesto sus almacenes a la orden del Gobierno. Debido a mis muchas ocupaciones no había comunicado Ud. esto desde el principio. Atento, **J. ARTURO QUIRÓS,** Comandante Plaza.

Deposito en Puntarenas el 4 de marzo de 1921 a las 18 h. 30 m.
Recibido en San José el 4 de marzo de 1921 a las 19 h. 30 m.

A DIARIO DEL COMERCIO:
Entusiasmo grandísimo aquí con la grata noticia de la toma de Bocas del Toro. Llegó el vapor «Digna María» a las 15 y minutos, viniendo del Sur. Recuerdo informarme noticias por teléfono.—**CORRESPONSAL.**

Deposito en Orofina el 4 de marzo de 1921 a las 18 h. 30 m.
Recibido en San José el 4 de marzo de 1921 a las 7 h. 20 m.

A DIARIO DEL COMERCIO:
En estos momentos en que se tuvo feliz noticia de toma Bocas del Toro, el pueblo entero reñido lanza vitores a la patria que se ve y saldada con su himno heroico. La sintonía ameniza tal acontecimiento con marchas marciales que llenaron de más entusiasmo los corazones que aman a Costa Rica y que por tanto se disponen ir a su defensa.—**CORRESPONSAL.**

Los telegramas particulares no se transmitirán
La Dirección General de Telégrafos, en vista de la aglomeración de trabajo que con motivo de la anomalía que por afortunado se presenta actualmente en dicha oficina, se ha visto precisada a suspender toda transmisión de telegramas de interés privado, durante unos días, y a transmitir solamente aquellos remitidos, que, con carácter general y público, haga la Prensa y el Gobierno. Hasta segunda orden se mantendrá esta disposición tendenciosa a normalizar el inmenso trabajo presentado con motivo de nuestra emergencia.

Fecisiano Quirós.
Este importante y respetado vecino de Chomes, buen hijo de Costa Rica, puso a las órdenes del Gobierno \$ 5000.00 con la protesta de que si su sangre es necesaria, a pesar de su vejez, está dispuesto a luchar por el honor y prestigio de la patria.
Bravo! Buen viejo. Bravo!

Elías Quirós Salazar.
La juventud, la hermosa juventud, se prepara a ofrecer su sangre antes que todos. Ejemplo es éste que tiene la virtualidad de un gesto que anima, pues a sus pasos ha seguido, en legión interminable, el país entero. Ayer salió a la frontera Elías Quirós
(Pasa a la 4ª página)

Nota oficial de última hora
Comunicación de la Liga de las Naciones
La Liga de las Naciones dirigió anoche cablegramas a ambos países beligerantes, Costa Rica y Panamá, recordándoles sus compromisos, que como miembros de la Liga, habían firmado ambas naciones.

El Gran Puente Internacional



Ofrecemos hoy a nuestros lectores la fotografía del Puente Internacional, sobre el que se decidió en la madrugada del jueves 3 del mes en curso, la suerte de las tropas costarricenses al mando de los Coronels Pinard y Zúñiga y del General Monge, librándose un sangriento combate, en el que salieron triunfantes, por su valor y patriotismo, los soldados que portaban la bandera de nuestra Patria, que hoy flamea, acariciada por las brisas de la victoria, en las regiones de Almirante y Bocas del Toro.
Esta fausta noticia que ha sido escuchada en todas partes de la República con entusiasmo y alegría rayante en delirio, no ha sido más que el triunfo del estandarte de la Justicia y el Derecho que nos acompañan, y que ha sido plantado en aquella región, por el valor temerario y el denuedo de nuestras valientes legiones.

Convocatoria
El Colegio Montero cita a todos sus alumnos del año anterior para que concurren a casa del Director, en Aranjuez, para indicarles la manera cómo pueden prestar algún servicio a la Patria en la presente emergencia.

Sírvase encontrar adjunto una lista detallada de dichos efectos. Me es grato manifestarle que ayer he pedido a Washington por cable dos mil equipos de Primer Auxilio de la Cruz Roja para poner también a la disposición de Ud.
Soy del señor Ministro con toda consideración,
Muy att^o y S. S.,
J. WALTER FIELD,
Presidente

Gauze, sterilized, plain
3 doz. pkts. 1 yd.
3 " " 5 " "
12 Rolls, zinc oxide adhesive. (2' X 10 yds. roll).
6 Rolls, zinc oxide adhesive. (1' X 10 yds. roll).
2 lbs. tubing irrigator.
6 Tubes, catgut N° 00
6 " " " 0
12 " " " 1
12 " " " 2
12 " " " 3
12 " " " 4
3 spools silk sutures.

Sección Norte Americana de la Cruz Roja en Costa Rica
Damos a conocer enseguida la cuarta generosa nota en que la Sección Americana de la Cruz Roja en Costa Rica, abre su mano a la Patria y entrega por ahora, lo que tiene, con un desprendimiento que la enaltece ante los ojos de los costarricenses.
Dice así:

De orden del señor Ministro, pase esta nota y la lista adjunta al señor Intendente General del

Un mensaje en fina tarjeta
Dice así:
«Estimado don Aquiles: Me es grato ofrecerle mis servicios en la Cruz Roja y le agradeceré me tome en cuenta en la próxima oportunidad.
En espera de sus órdenes me suscribo su afectuosa servidora,
LUISA ZAMORA A.»
Documento valioso que da idea de la bien templada alma de la mujer costarricense.
Los viejos héroes hablan por boca de sus hijos.
Ved si no la siguiente comunicación en que se da cuenta de haberse organizado ya un equipo para la Cruz Roja, compuesto de señoras, señoritas y caballeros.

De última hora

EL ARMISTICIO

Corrió el rumor anoche, con visos de verdad, de que había sido propuesta a nuestro Gobierno, una mediación amistosa para la cesación de hostilidades entre ambos países, así como que nuestro Gobierno había aceptado en principio la mediación.
Hoy trataremos de averiguar lo que haya de cierto sobre este asunto.

de su dependencia y la Cruz Roja pudiera aprovecharlos en estos momentos.
Soy de Ud. muy atento y s. s.
RAUL ACOSTA
Sub-Secretario de Guerra y Marina
Pase a la Cruz Roja para su organización.—**MANUEL ARAGÓN**
CRUZ ROJA
Jefes.—Anita de Jiménez, Anita Peralta de Fernández.
Enfermeras.—María de Valenzuela, Estela de Umaña, Zenaida de Silva, Anita Tristan, Margarita Truque, Leticia Gutiérrez, Delina Guardia, Claudia Peralta
Farmacéuticos.—Julio Berrocal.

va alegre y decidido. Veníamos cantando «El Pado». En todo el trayecto nos recibían con entusiasmas vivas. En Siquirres «Cruz Roja» obsequiados espléndidamente frescos, frutas, conifes cigarrillos, fósforos. Autoridades del puerto recibieronnos oportunos almuerzos en distintos hoteles. Saldremos inmediatamente ansiosos de llegar.—**CORRESPONSAL.**
Deposito en Limón el 3 de marzo a las 10 horas.
Recibido en San José el 3 de marzo a las 24 horas.

LA GRANJA de JOSE RODRIGUEZ M.
ACABA DE RECIBIR
EL SURTIDO MAS GRANDE QUE HAY EN EL PAIS
En Sardinas, Salmón, Atún, Encurtidos, Bacalao y Garbanzos.
Cemento, Leche Condensada, Maicena, Arroz, Alambre de Púas Inglés, vasos y manteca que vendemos al 10% menos que los demás almacenes.
CACAO de Primera clase a 50 colones quintal y del 1º de marzo en adelante \$ 40.00 quintal.

A DIARIO DEL COMERCIO
Favor de anunciar público «La Voz del Atlántico» no saldrá hasta mi regreso de la guerra. En

UNA BUENA CONEXION BANCARIA
— Afianza el Crédito del Comerciante —
Establezca Usted sus RELACIONES BANCARIAS con el
Banco Mercantil de Costa Rica
y encontrará todas las facilidades que solicite y que debido a sus estrechos vínculos con las principales firmas bancarias y comerciales del mundo entero, está este Banco en condiciones excepcionales de proporcionar.
Al abrir una Cuenta Corriente, solicitar Cartas de Crédito y Comprar Letras de Cambio encontrará Ud. siempre una apreciable ventaja a su favor
Banco Mercantil de Costa Rica
Seguridad • Servicio Eficiente • Atención Esmerada

Imitada por Todos **CERVEZA TRAUBE** Igualada por Ninguno

CÁMARA DE COMERCIO

El Cierre Dominical

(Tiendas de Tejidos)

Damos hoy de mano a otras tareas para dedicar a los dependientes de comercio—tiendas de tejidos etc.—algunas líneas con el objeto de apoyar la muy justa y muy cristiana solicitud que ha elevado a la Cámara de Comercio por medio de su Junta Directiva, el numeroso y muy estimado gremio de dependientes. La petición no puede, en efecto, ser más digna de amparo. Está ampliamente justificada. La tarea del dependiente de esta clase de Comercio, es de las más agobiadoras. No es lo mismo despachar una botella de vino, envolver una barra de jabón, etc. que atender a un cliente disgustado que pretende comprar cuatro varas de género. Quiere verlo todo, palparlo, froterlo; y para hacer esa pequeña compra, el dependiente se ve obligado a echar sobre el mostrador, dos, tres y más estantes de piezas de género a veces sin resultado, por más labia que gaste para tratar de hacer esa pequeña venta. Y en esa tarea vive, las doce horas hábiles del día.

trabajo no es dura esclavitud: ese fermento de mala voluntad hacia el patrón egoísta y exigente y a sus negocios, desaparece en el empleado que se ve tratado con consideración y su trabajo será más eficiente en todo sentido. Consultando todos estos aspectos, llegamos a la conclusión de que el cierre dominical es conveniente para todos. Mas, como la disciplina comercial exige cierta obediencia a los empleados subalternos, nos gustaría que fueran los patronos quienes acordaran la medida. Con gusto les ofrecemos el Salón de actos de la Cámara para que se reúnan cuando a bien lo tengan, y discutan las bases para el cierre. El memorial recibido por la Cámara dice así: San José, febrero 24 de 1921. Sr. Presidente de la Cámara de Comercio de Costa Rica. Estimado señor nuestro: En nuestro afán de conseguir el cierre dominical de los establecimientos de tejidos y para evitar conflictos personales por la mala voluntad de un reducido número de patronos tal vez de los que menos debieran oponerse en este asunto, siendo como lo es de justicia para los empleados, a Ud. y por su digno medio a la Directiva que tan dignamente preside, pedimos lo siguiente. Que ese digno cuerpo convoque a los patronos de tejidos a una reunión y que les exponga nuestro deseo. Nos basamos en pedir el cierre, en los dos siguientes puntos. Primero.—Es necesario el cierre dominical para proporcionar tanto al empleado como al patrón un día de justo descanso para recuperar su salud gastada y con nuevos bríos empezar la semana de trabajo. Segundo.—Que en nada se perjudican los intereses de ninguno estando todos de acuerdo en cerrarlo. En espera de que seamos atendidos debidamente en nuestra necesaria y justa petición, nos repetimos de Ud. atentos y s. s. JAIME CARDOS M. Presidente. ARISTIDES CORDERO Secretario. RICARDO INCERA Tesorero. S. GARRIDO Vicepresidente. ALCIBIENES BRENES C. Prosecretario. J. BARRANTES S. Fiscal.

LISTA DE CONTRIBUYENTES

levantada por la Comisión de la Cámara de Comercio a favor de la Cruz Roja Costarricense

Table with 3 columns: Recibo No., Nombre, and Monto. Lists contributors to the Cruz Roja Costarricense, including individuals like Hilario Bettoni, José García Cortín, and various companies.

Table with 3 columns: Recibo No., Nombre, and Monto. Lists contributors to the Cruz Roja Costarricense, including individuals like José García Cortín, Ercole Canossa, and various companies.

NOTA.—El total de estas contribuciones ha sido recolectado por la Comisión y entregado a valor al designado Tesorero de la Cruz Roja de Costa Rica, recibiendo los 1603 al 1700 fué recolectado por el señor Administrador del Mercado don Enrique Rawson, entre los inquilinos del mismo y otros particulares. San José, Costa Rica, marzo 4 de 1921.

LA JUNTA DIRECTIVA DE LA CÁMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA HACE CONSTAR:

que en sesión de anoche nombró a los señores DON ROBERTO BRENES GUDIÑO, JOSE JOAQUIN TREJOS, ALFREDO SASSO, ELIAS VARGAS M. para recoger del comercio y particulares de esta capital, una contribución destinada para crear fondos para la CRUZ ROJA COSTARRICENSE. San José, 3 de Marzo de 1921.

Avisos Económicos

TARIFA: 20 palabras o menos, C. 0,75 por inserción, minimum 4 inserciones. Exceso: 3/4 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alteras. SE VENDE una casa de habitación, cómoda para familia numerosa, sala y bella, a prueba de temblores y de incendio, con amplio solar cerrado de rosas de la zona, situada en Carrizal, 200 metros al Este de la plaza. Puede mostrarse a quien lo solicite cualquier día y hora, previa cita arreglada por teléfono llamando al N.º 15, circuito de Montecedosa. Pantaloneros DE DRIL, buena clase, a € 1,50.— ARMARIOS DE COCINA a precios de ganga.—TIENDA DE ALAJUELITA, 100 varas al Sur de Cesáreo García. De Marzo en adelante, abrió una SECCION DE ABORRROS a cargo del que suscribe; puede depositarse desde UN COLON en adelante y producirá buenos intereses.—Pida prospectos que se le mandarán gratis para que vea condiciones.—San José.—BARRIOS ACRA.

Magnífica oportunidad DE COMPRAR preciosos surtidos de cuadros cromolitografiados y grabados a precios bajísimos. Juego muebles para salero. Violoncello de primer premio en la Exposición Nacional. Bicicleta nueva y vitrola «Victor» con velocímetro y discos. Dirigirse apartado 656, teléfono 811 a oficina Pasaje Jiménes, frente a Sasto Hermanos. Se vende la Tienda LA VICTORIA, bien surtida, buena clientela.—Con poco se compra.—Enténdase con un propietario MARIA TERESA DE OTERO. Alquilo mi casa amueblada, contra temblores.—Cocina eléctrica y de leña. Teléfono. Jardín grande a las orillas del Tránsito.—OTRO ANON. La Tienda Azul abrirá las clases de bordado en máquina en Marzo próximo, dirigidas por: maestras habilísimas. Exhibición de muestras. Sacos grandes propios para exportación, en un material de primera calidad.—Se venden en la oficina de don JOSE CASTRO G. Vendo dos buenas casas en el Barrio de Amón. También las cambio por buena finca, dando vuelta el valor de ésta fuese mayor. Para informes al apartado R. R.—San José. Casa en venta Se vende una casa de 3ª avenida Oeste, frente la Segunda Sección de Policía, para informes dirigirse al Gerente de la Compañía Nacional de Seguros.—Apartado 646. Jefe carpintero experto y con larga experiencia, ofrece sus servicios para dirigir construcciones o reparaciones. Referencias de primera.—Informarán en esta Administración. Venta de casa En San Antonio de Belén y en el punto más céntrico, se vende una casa espaciosa con casi una manzana de terreno. Informa Adán Contreras en la Imprenta Aletina. SEÑORITA con buenas recomendaciones para trabajos de taller en el «Cabinete Optico Salas». Se vende un Tanque de Hierro galvanizado y acalorado, en buenas condiciones. Informar PRIMO CARDOS, Mercado. Haga saber que desde el día 24 de enero último, mi nombre, el Sr. GREGORIO SIMPSON hizo abandono absoluto de mi domicilio sin causa justificada, no siendo, por consiguiente, desde la fecha citada, responsable por ninguna deuda ni obligación que contraiga dicha señora.—Pacurari, Feb. 11 de 1921.—GREGORIO SIMPSON. Maison Dorée Nuevo Gran Restaurant, en la primera semana de marzo. 50 varas norte Correas y Telégrafos.—CARLOS SABATINO Y ARCE. Piano PIANO-PIANOLA se desea comprar o arrendar.—Diríjase ofertas al apartado 772. QUESO En la Cordería Nacional véndese queso amarillo y de bola, iguales al extranjero y desalado, BARRATTISIMOS, hechos en la «CASA DON CARLOS» con esparto asao.—MELICHO GUTIÉRREZ. SE VENDE una Máquina de Escribir usada.—Castañ. 762. Se vende una casa nueva de dos pisos, contra incendio y temblores apropiada para Hotel o Escuela.—Para informes dirigirse al Taller Mecánico de don Fabián Ramírez, contiguo a la Botica del Carme. Se necesitan obreras que entiendan de sastrería.—Sastre Francés.—Pasaje Central. Aceite de linaza Y AGUARRAS inglesa, y de bajo precio, donde MARTÍNEZ HERRANDO.—Apartado 1080. Giros y moneda extranjera compran y venden W. L. Bennett y Co. Oficina frente al Banco de Costa Rica, San José, Secular en Puntarenas, Calle Comercio, Sur del Muelle. Se atienden órdenes de pago y cobranza de letras y cuentas en San José y Puntarenas. Camiseras y costureras para trabajos finos se necesitan en la «Tienda Paris».—Se compran máquinas de coser bobina vertical. Compró un terreno o casa en punto céntrico que sea comercial.—Entendese con Rubén Montero R. en estas oficinas. Aserradero En La Pólvora, 300 varas al Sur de la Estación del ferrocarril, se alista madera particular a precios sin competencia.—Se compran troncos de cualquier clase de madera. Palmareños y compatriotas Desde este diario lo saludo a todos y en primer lugar a mis hermanos los palmareños y ramonenses. Quiero así dedicar un momento a los hijos de Costa Rica mi madre querida. Quiero hacer saber a todos que ha llegado el momento solemne en que nuestra patria demanda el patriotismo de todos sus buenos hijos. Es la hora magna en que debemos inmortalizar la tierra de Santamaría, de Cañas y de todos los héroes de la historia nuestra. Yo hoy ruego en mi nombre y en el de nuestra patria, que sedis obscuentres y que cumpláis con vuestro deber. De mi parte, envié a todos el aplauso más sincero aunque sea desde la tumba. A las doce de esta noche se marche, y si sucumbo en el campo de batalla me sentiré honrado. Mucho me ha gustado incorporarme en la Cruz Roja, pero ya estoy como camillero N.º 12. Estoy intranquilo porque no ha llegado la hora de mi patria, pero ya estaré contento cuando vaya en el tren a toda prisas, como vuela mi alma hacia el campo de batalla. Mi corazón no está conmigo, está en el frente de la guerra, como mi cuerpo habrá de estarlo luego. Muchas gracias para don Nautillio Acosta, mi antiguo Inspector de Escuelas que ha tenido la confianza de prestarme algún dinero. Viva Costa Rica! M. BARRANTES San José, marzo 4 de 1921. Antes de hacer sus compras, visite LA TIENDA DE CALIXTO MADRICAL.

JOSE CHENG APUY & Cia. Almacén de Primera Clase EL MAS ANTIGUO DE PUNTAERAS DE ATENAS Atenas, marzo 4 de 1921. Sr. Administrador del DIARIO DEL COMERCIO San José. Muy señor mío: Anoche, en la Jefatura Política de esta población, a iniciativa de los señores José R. Duato, Nazario Mora, José M. Rodríguez y Lorenzo Sarabia, tuvo verificativo una reunión de importantes y nobles personas con el fin de allegar fondos para socorrer a las familias de los soldados. La Junta quedó organizada así: Presidentes Honorarios: José R. Duato, José Jenkins y Enrique Ovares; Presidente Ejecutivo: José M. Rodríguez; Tesorero: Alberto Jenkins Rojas; Secretario: Arturo Chávez; Fiscal: José M. González. Omito dar a usted la lista de todos los señores concurrentes por cuanto, por diversas razones, a esta reunión no asistieron todos los hijos de esta villa unánime para una acción tan humanitaria como patriótica, digna de caloroso aplauso y ferviente imitación. La cuota será semanal y las veinticinco personas allí reunidas se suscribieron con € 100,00 (cien colones), suma que aumentará muchísimo una vez que se llame a la puerta de todos los hogares pudientes del centro, así como de los distritos. CORRESPONSAL ROMULO TOVAR Abogado y Notario OFICINA: Licenciado don Carlos Brenes Ortiz ADVERTENCIA Desearnos que antes de hacer cualquier operación con documentos que contengan nuestras firmas, se nos llame a reconoceras por el interesado, para que acordemos de su autenticidad. De lo contrario no nos creemos obligados a responder por ningún crédito. San José, 11 de Febrero de 1921. Antonio María Soto José Joaquín Soto

VERME-OL REMEDIO CONTRA LAS LOMBRICES SARE A TUBEROSINA BOTICA ORIENTAL A los Padres de Familia La Escuela Privada de doña Adela Montúfar v. de Fernández quedará abierta desde el 1º de marzo próximo. Hay secciones de Kindergarten y Primero, Segundo y Tercer grados ordinarios. Clases de inglés y de piano. San José, 24 de febrero de 1921. Depósito de Maderas EL COYOLAR STRUCK & ALVARADO Calle Central Sur - Teléfono No. 539 - SAN JOSE, C. R. Premio OBSEQUIAREMOS UN FRASCO CONTENIENDO DOS ONZAS DE LA Leche Malteada BORDEN'S a cada persona que nos entregue en cambio 6 frascos vacíos de 7 onzas (en buen estado y con sus tapas) de la Leche Malteada BOREDN'S o 3 frascos vacíos de la misma leche de 14 onzas; o se pagarán los frascos vacíos a razón de 10 céntimos cada uno, sean de 7 o 14 onzas. THE BORDEN CONDENSED MILK Co.—NEW YORK MUSEO COMERCIAL, AGENTES DEPT. Leche Malteada Apartado N.º 636.—Teléfono N.º 825.—Avenida 3ª Oeste (25 varas al Este del Paso de la Vaca).—SAN JOSE. HOTEL WASHINGTON Administrado por un Proprietario M. de La Prade UNICO DE PRIMERA CLASE EN EL PAIS SE HABLA INGLÉS, FRANCÉS Y ESPAÑOL DOMINIOS CONFORTABLES CON BAÑOS FRIOS Y CALIENTES CUARTOS ESPECIALES PARA AGENTES VIAJEROS Contiguo a «El Cometa» Apartado No. 24 Teléfono No. 804 Agente exclusivo en Limón: MIGUEL BARRANTES. LA VENCEDORA FABRICA DE JABONES DE TODAS CLASES MONTADO CON TODAS LAS MEJORAS MODERNAS Ofrece a todo el comercio de la República, las mejores clases de jabón y los precios más económicos. Pida nuestro Jabón Veteado marca «Victorias», que es mejor que todas las clases similares importadas y mucho más barato. Administrador, CARLOS SOLER. Apartado 1054 SAN JOSE Teléfono 123. LA PARRA de LUCAS OLIVARES ACABA DE RECIBIR LAS SIGUIENTES MERCADERIAS: Salsichón, Tocineta y Jamón Reconstituyente Saneón propio para enfermos. Un artículo variado de confites Venchi. Colas Tres Estrellas de Martell. Servicios para Bodas y Bautismos. LA FAMA Acaba de recibir el más completo surtido de Perfumería de COTI que venderá :: a precios de ocasión :: SAN JOSE de COSTA RICA. ¡Ya llegó! ¡Ya llegó! El Famoso Papel de Fumar SERRANO Universalmente reconocido como el Mejor Cemento belga de superior calidad, Cuchillos, Baldes, Pinturas inglesas. GRAN VARIEDAD EN GENEROS A BAJOS PRECIOS: Zarazas, Driles, Alpacas, Piel de seda, Poplines, Organdí, Lienzos finísimos, CASIMIRES INGLESES, Bordados, Encajes, Frizadas de lana y de algodón, Pañuelos bordados para señora, etc. Basigó & Alvarado, Suc's.

CALENDARIOS PARA ESCRITORIO.—ALMANAQUES DE TODAS CLASES LIBRERIA ESPAÑOLA TELEFONO 38, SAN JOSE — APARTADO 314, CARTAGO

(Viene de la 1ª Página)

Salazar, y viéndolo hemos pensado en toda la bondad que encierra el alma costarricense...

Repetto y Barronechea marchan a la frontera.

Quien no conoce los artistas que nombramos? Los que hasta ayer edificaron en los teatros y cafés con el divino arte de Mozart...

Otro joven que se alistó

El joven Rafael Fernández, como tantos otros ciudadanos ha sentido arder en su corazón las llamas del patriotismo...

Nuevos rasgos de generosidad

La simpatía con que nuestra causa es aceptada por todos los que conocen el origen del conflicto...

Ayer en los talleres de la Cruz Roja, estuvieron trabajando todo el día en la confección de vestidos y toda clase de enseres para nuestros soldados...

Ayer mismo al despedirse Mrs. Millard Bernard Hereley, entregó a la Cruz Roja \$ 500.00 para ayudar a las labores que se están efectuando.

Nadie, como se nota, permanece indiferente y dejando de paso el recuerdo de sus corazones generosos...

El avador Bolaños

Ya sabe Bolaños de los terrores de la guerra. En ella perdió heroicamente una pierna al caer con su aeroplano en Francia...

Valiente Bolaños, tu has dado ya el ejemplo y lo seguirás dando a tus compatriotas.

En Heredia

No ha cesado ni un momento el patriotismo de tener en acción a la ciudad de las flores...

TEATRO VARIADADES - Domingo 6 de Marzo

MATINEE y NOCHE - ¡GRAN ESTRENO! La Síntesis de la Guerra

TEATRO MODERNO - Domingo 6 de Marzo

DOS MATINEES con los episodios 7, 8 y 9 de la película LA DAGA QUE DESAPARECE y una comedia LOS ENEMIGOS DE LA MUJER

TEATRO TROBOL - Domingo 6 de Marzo

DOS FUNCIONES a Precios Populares! En la Matinée se dará Poder Soberano

“LA GEISHA” CONFITERIA Y PASTERERIA GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES

Un buen amigo de Costa Rica.

Marzo 5 de 1921. Señor Lic. don Alejandro Alvarado Q. Pte.

Estimado don Alejandro: Acabo de regresar hoy a San José, después de un viaje de cinco días que tuve que hacer en cumplimiento de mis obligaciones...

Macho Pinard

Los telegramas que ayer publicamos tienen para nosotros, no tanto la importancia de los puntos que se han tomado...

cionalmente a la orden del Gobierno de esta querida Costa Rica que considero mi segunda patria. A pesar de mis ardientes deseos...

La patria las primicias de su amor decidido mientras nosotros esperamos el turno ansiado para alistarnos a morir o vencer.

Conferencia con el Capitán Bingham.

Telegrama depositado en Limón el 5 de Marzo, 1921 a las 18-10. Recibido en Casa Presidencia el 5 de Marzo de 1921 a las 18-50.

El Comandante de las fuerzas costarricenses de ocupación, Coronel Zúñiga Montúfar, acaba de regresar de la fragata de guerra «Sacramento»...

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

El Comandante de las fuerzas costarricenses fué recibido a bordo con todos los honores militares correspondientes a su alto rango.

Vargas Coto

Nuestro querido Corresponsal en la región del Norte ha sido citado en la orden del día, junto con Chamberlain, Zavaleta, Jiménez, Castro y Soto...

Contribución voluntaria para la Cruz Roja

San José, 4 de Marzo de 1921. Señor Director del DIARIO DEL COMERCIO

Table with 3 columns: Name, Amount. Includes Luísa S. de Santogasta, Napoleón S. Acevedo, Guillermo Peters, etc.

Apreciables enfermos

Postada en cama se encuentra la apreciable señora Luz Quirós de Rodríguez. Hacemos votos porque recupere pronto su salud.

GIROS SOBRE NUEVA YORK

Table with 3 columns: Name, Amount. Includes Compañía de Seguros, Moneda Americana, etc.

ZAPATERIA AQUILES

CALLE CENTRAL SUR

Últimas noticias de Almirante

Nuestras fuerzas de la Zona Atlántica, por razones estratégicas, abandonaron a... por carencia absoluta de embarcaciones.

Noticias del frente.

Nos escribe un amigo de los que marcharon al frente y que presenciaron la toma de Guabito y Almirante que se distinguieron por su valor y arrojo...

Los niños no saben hacer gárgaras; pero se obtendrán mejores resultados dándoles

Formamint PASTILLAS GERMICIDAS PARA LA BOCA Y LA GARGANTA

AVISO

EL 3 al 10 de Marzo puede Ud. comprar abarrote de todas clases y artículos para uso personal y de su casa...

AVISO

EL CONSEJO DE SANIDAD MILITAR HACE SABER Que las diferentes agrupaciones que con el nombre de CRUZ ROJA se han organizado en diferentes partes de la República...

AMBOS MUNDOS

URIBE & PAGES Ofrecemos un gran surtido de Ropa interior fina bordada por senoras...

La guerra

Con sus brillantes episodios, con sus penurias, con sus heroísmos, la vida del soldado en los campos de batalla...

Mejor Servicio y Mayor Economía. Ningún esfuerzo se ha omitido hasta ahora para mejorar la calidad de las GOMAS NEUMATICAS GOODYEAR.

GOODYEAR Unicos Agentes Distribuidores para Costa Rica: BOLANOS & ULLOA

¿Por qué tantos hombres se encuentran Físicamente Agotados a los 50 años?

Un famoso Médico explica cómo las huellas de la vejez se apoderan del organismo cuando comienza a faltar Hierro en la Sangre.

HIERRO NUXADO RECHACENSE LAS IMITACIONES. Cuidado! No compre Ud. Tabletas de Aspirina en rollos de papel...

HIERRO NUXADO RECHACENSE LAS IMITACIONES. UNICOS AGENTES THE COSTA RICA MERCANTILE CO.

“LA GEISHA” CONFITERIA Y PASTERERIA GRAN SURTIDO DE CONSERVAS Y LICORES